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Aos 22 dias do mês de Outubro do ano de 2020, às 09h15, após aguardar 15 minutos a mais do 1 

horário marcado para a reunião do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do 2 

Médio São Francisco – CBH SF9, reunião essa inicialmente marcada para as 09h00, decidiu-3 

se iniciar a reunião extraordinária do CBH SF9, de maneira virtual através de videoconferência, 4 

conforme lhe permite o Regimento Interno do CBH SF9. A Presidente do CBH SF9, Sra. Alda 5 

Maria Silva de Souza, declarou aberta a reunião e solicitou que o Aux. Administrativo do CBH 6 

SF9, Sr. José Edson, fizesse uma chamada dos presentes para verificação de quórum. Lhe foi 7 

informada que estavam presentes 13 conselheiros, entre conselheiros titulares e suplentes, e que 8 

desses 13 conselheiros 12 teriam direito a voto, o que significa quórum insuficiente para 9 

prosseguir com a reunião com deliberação. Como não haviam deliberações para aquela reunião, 10 

a presidente Alda decidiu por dar continuidade a reunião passando a palavra para o 11 

representante da ACAN - Associação Cochanina Águas do Norte, que foi responsável pela 12 

apresentação dos Projetos de Recuperação Hidro Ambiental da Sub-Bacia do Rio Cocha em 13 

Montalvânia e Micro-bacia do Riacho da Ponte em São Romão. O Sr. Renam então fez uma 14 

apresentação sobre os dois projetos, mostrando a localização dos pontos do projeto, os 15 

problemas enfrentados e as ações propostas, bem como valor dos projetos. Foi uma 16 

apresentação muito completa, com complementação do Sr. Fábio Padilha da CODEVASF, 17 

Gerente dos projetos. A presidente então abriu a palavra para os demais conselheiros fazerem 18 

perguntas. A conselheira Melissa, representante da COPASA, fez uso da palavra para 19 

parabenizar a equipe que elaborou o projeto e que espera que tais ações causem bons resultados. 20 

Eu então fiz uso da palavra para contar da minha experiência com os projetos, com 21 

acompanhamento e na coleta de dados. Aproveitei para chamar atenção para a possibilidade de 22 

ações semelhantes em outros pontos da bacia do CBH SF9. O conselheiro Heron, representante 23 

do Sindicato Rural de Montes Claros, fez uso da palavra através de mensagem de texto para 24 

parabenizar pela apresentação e dizer que o projeto ficou muito bem escrito. A presidente Alda 25 

também parabenizou aos envolvidos pela elaboração do projeto, destacando a inclusão da 26 

questão econômica ao projeto. A presidente Alda aproveitou para perguntar da possibilidade de 27 

inclusão das ações em outros córregos, como o Angical e Acari, no município de São Francisco. 28 

O Sr. Fábio Padilha fez uso da palavra para explicar que a CODEVASF tem interesse na 29 

captação de projetos ambientais, mais que infelizmente não tem uma equipe técnica para 30 

elaboração do projeto, ou seja os projetos executivos teriam que ser enviados prontos. O Sr. 31 

Fábio explicou ainda uma parceria que está sendo firmada com o Campus de Sete Lagoas da 32 

Universidade Federal de São João Del Rei, com a compra de uma equipamentos e estações de 33 

monitoramento a ser implantado no córrego Jequitibá. A presidente Alda aproveitou a 34 

oportunidade para perguntar a respeito de um projeto na Barragem da Jiboia, localizada no 35 

município de São Francisco, que seria ser desenvolvido pela CODEVASF. O Sr. Fábio 36 

informou que não tinha conhecimento sobre o andamento desse projeto em questão mais se 37 

colocou à disposição para buscar uma atualização e repassar ao CBH SF9. O Sr. Everton Flores 38 
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também fez uso da palavra para lembrar que a aceitação dos proprietários de terra é cada vez 39 

maior com relação as práticas de conservação, e que essa aceitação é necessária para o 40 

desenvolvimento de um bom trabalho. O Sr. Sidenisio fez uso da palavra para atualizar o projeto 41 

da Jiboia. Segundo o Sr, Sidenisio a CODEVASF chegou a licitar uma empresa pra 42 

implementação das ações no entorno da Jiboia, entretanto houve dificuldade de acesso a uma 43 

área de um proprietário possuidor de 60% da área de implementação das ações, não permitindo 44 

o acesso a propriedade. Como a empresa licitada não tinha interesse em aplicação de apenas 45 

40% das ações a única saída foi a rescisão do contrato, ainda bem que de maneira amigável, e 46 

consequente perda do recurso pois o mesmo já estava empenhado. E ressaltou ainda que 47 

realmente a Barragem da Jiboia se encontra muito degradada. A presidente Alda explicou que 48 

o proprietário tinha um entendimento positivo da implementação dessas ações, mais que 49 

infelizmente faltou comunicação com o CBH SF9, deixando a cargo apenas do secretário de 50 

Meio Ambiente. O conselheiro João Naves, representante da PRESERVAR, fez uso da palavra 51 

para falar que a falha foi única e exclusivamente da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente, 52 

que se propôs a articular a implementação da ações e acabou não fazendo o prometido. O 53 

conselheiro Isac, representante da prefeitura de São João das Missões, fez uso da palavra para 54 

indicar uma possível saída para a questão de limpeza da Barragem da Jiboi, através de uma 55 

outorga de interesse coletivo, e lembrar que alguns projetos podem tentar capitação em outros 56 

órgãos que possuem interesse. A presidente Alda então deu seguimentos ao próximo ponto de 57 

pauta, fazendo um resumo das ações do FMCBH e solicitando maior participação dos 58 

conselheiros, aproveitando a realização das reuniões por videoconferência. Fez também um 59 

breve resumo do andamento da escolha da sede do ENCOB para 2021. Fiz uso da palavra para 60 

passar de maneira resumida o andamento do Procomites, os objetivos traçados no programa, e 61 

quais ações devem ser priorizadas. A presidente Alda lembrou ainda sobre o processo de 62 

implementação de cobrança pelo uso de recursos hídricos e sugeriu como inserção de ponto de 63 

pauta para a próxima reunião. O conselheiro Cesar, representante da FUNATURA, também fez 64 

uso da palavra para divulgar um trabalho de campo envolvendo o Pato mergulhão na região do 65 

rio Carinhanha, ressaltando a importância de ações de recuperação ambiental, mais chamando 66 

a atenção para ações de preservação ambiental. A presidente Alda pediu para que todos 67 

abrissem a câmera para registra o momento com um print, e não havendo mais nada a se tratar 68 

a Presidente Alda Maria Silva de Souza encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. 69 

Eu, Mario Lúcio dos Santos, Secretário do CBH SF9, lavrei a presente ata, aos 22 dias do mês 70 

de Outubro de 2020, que posteriormente será encaminhada aos membros do Comitê da Bacia 71 

Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio São Francisco para aprovação na reunião 72 

plenária seguinte._____________________________________________________________ 73 

___________________________________________________________________________ 74 


